

## SCHWEIZERISCHER FRIEDENSRAT

Postfach 1808  
8021 Zürich  
info@friedensrat.ch  
PC 80-35870-1

Tel. 044 242 93 21  
Fax 044 241 29 26  
www.friedensrat.ch



Lausanne, le 26 septembre 2007

### Communiqué de presse

#### Journée internationale de la non-violence du 2 octobre

Le 15 juin dernier, l'Assemblée générale de l'ONU a déclaré le 2 octobre, date d'anniversaire de la naissance de Mahatma Gandhi, **Journée internationale de la non-violence**. La résolution A/61/L.62, présentée par la délégation de l'Inde, a été adoptée à l'unanimité des pays dont la Suisse.

Dire que la promotion de la paix et de la non-violence viennent en réponse à la violence relèverait presque d'une évidence. La difficulté propre à anticiper des crises, le manque de ressources pour faire appel à des alternatives créatives peuvent mettre des personnes ou des groupes de personnes dans des situations telles qu'ils peuvent les percevoir sans issue. Le recours à la violence est alors une des nombreuses réponses possibles pour sortir de ces situations. La mise en œuvre des principes de paix et de non-violence offre des alternatives qui peuvent garantir la cohésion sociale, laquelle permet à chacun-e de satisfaire les besoins de base tels l'intégrité, la dignité et la sécurité.

Les associations et organisations mentionnées ci-dessous, à leur mesure, contribuent au maintien et au développement de cette cohésion sociale par leurs activités et par la transmission de ces valeurs. Leurs moyens sont l'engagement, la mise à disposition d'informations et de formations.

Afin de faire connaître cette journée à un public le plus large possible, les associations et organisations mentionnées ci-dessous ont décidé de fonder le *Collectif suisse des ONG pour la Journée internationale de la non-violence du 2 octobre*. Ce collectif vise:

- **à réunir les forces** de ses membres pour créer un événement les 2 octobre,
- **à mettre en œuvre** un maximum de synergies entre ses membres pour mieux visibiliser collectivement ses objectifs.

En plus des moyens que disposent ces associations et organisations, ces dernières comptent sur le soutien de la Confédération afin que ce jour soit célébré annuellement dans tout le pays et, conformément au communiqué des Nations Unies, qu'il soit l'occasion de diffuser les messages de paix et de non-violence, notamment par des actions d'éducation et de sensibilisation.

#### Contact:

Olivier Grand  
Président du comité  
Cenac  
[olivier.grand@non-violence.ch](mailto:olivier.grand@non-violence.ch)  
079 830 54 10

Pascale Schuetz  
Secrétaire associative  
Cenac  
[pascale.schuetz@non-violence.ch](mailto:pascale.schuetz@non-violence.ch)  
021 661 24 34 / 031 368 04 64

#### Mouvements participants à ce Collectif:

Schweizerischer Friedensrat SFR, Zürich  
Centre pour l'action non-violente Cenac, Lausanne  
Quäker Schweiz  
Stimme der Migrantenvereine des Kantons St.Gallen  
Verein Friedensdorf, Broc  
Gemeinschaft Schweizer Zivildienstleistender  
Forum für Friedenserziehung, St.Gallen

MIR-romand  
Christlicher Friedensdienst cfd, Bern  
GSoA, Bern und Zürich  
NCBI, Zürich  
Europa für den Frieden, Zürich  
Gruppo ticinese per il servizio civile  
Eirene

# Manifestations en Suisse à l'occasion de la première journée internationale de la non-violence, 2.10.2007

**1. Lausanne:** Le Centre pour l'action non-violente et le Conseil suisse pour la Paix vous invitent à une soirée publique sur le thème: „La paix et la non-violence aujourd'hui?“  
17h00 – 19h00 (Invitation en annexe)

- Mot de bienvenue
- Visionnement d'un extrait d'un documentaire audio-visuel sur la visite de Gandhi en Suisse en 1931 et commentaires par Pjotr Haggenjos du Mouvement international de la réconciliation (MIR)
- Carol Mottet, Responsable du programme francophone de gestion civile des conflits de la Division politique du DFAE, s'exprimera brièvement sur les actions que mènent la Suisse aujourd'hui en faveur de la Paix
- Johannes Bircher du groupe Quäker s'exprimera sur le rôle des Quäkers et de la non-violence
- Ruedi Tobler, président du Conseil suisse pour la paix et Olivier Grand président du Centre pour l'action non-violente exposeront les actions et réflexions menées au sein des associations dans lesquelles ils militent
- Echange – débat

**Lieu Maison du Peuple**, Chauderon 5, salle Rosa Luxembourg, Lausanne par où passa Gandhi en 1931 lors de sa visite en Suisse

## **2. Zürich:** *Gandhi-Treffen ab 18 Uhr am Bürkliplatz*

Es gibt keinen Weg zum Frieden. Der Frieden ist der Weg. Veranstaltung zum Geburtstag von Mahatma Gandhi am Bürkliplatz in Zürich.

*Zeit und Ort:* Bürkliplatz, ab 18 Uhr: Infostand, Performance, ab 20 Uhr: Videoprojektionen, kurze Reden, Zeremonie, dann Livekonzert mit Larry Woodley

*Veranstalter:* Europa für den Frieden – für ein atomwaffenfreies Europa

## **3. St. Gallen:** *Diskussionsabend Gandhi heute ab 19.30 in der Offenen Kirche*

Diskussionsabend und Gandhi-Video: Anhand eines dokumentarischen Videos mit historischen Aufnahmen aus dem Leben Mahatma Gandhis werden die bahnbrechende und vielseitige Anwendung der aktiven Gewaltfreiheit durch Gandhi und deren Bedeutung für die heutigen sozialen Auseinandersetzungen vergegenwärtigt.

*Zeit und Ort:* 19.30 Uhr, Offene Kirche, Böcklinstr. 2, St. Gallen

Über Mittag auf dem St. Galler Marktplatz: *Strassenaktion* mit Musik, Theater und Gandhi-Zitaten.

*Veranstalter:* Forum für Friedenserziehung / Sozial- und Umweltforum Ostschweiz

Pour plus d'informations [www.gewaltfreiheit.ch](http://www.gewaltfreiheit.ch) et [www.non-violence.ch](http://www.non-violence.ch)